
13 de Agosto de 2022
Ano XI | Edição Nº 635 

Artur Nogueira 
Edição digital 

www.jornalmais.net

SÁBADO

Governador volta a falar sobre construção da 
Barragem do Poquinha em Artur Nogueira

Em visita  ao mu-
nicípio nogueirense na 
última sexta-feira (5), o 
governador do Estado 
de São Paulo confirmou 
que foi realizada a ho-
mologação da licitação 

da nova represa no Cór-
rego Boa Vista. Rodrigo 
Garcia atendeu ao pe-
dido do prefeito Lucas 
Sia que havia feito a 
solicitação em janeiro 
deste ano.

Popularmente conhe-
cido como Porquinha, o 
córrego receberá uma 
barragem que garan-
tirá segurança hídrica 
para Artur Nogueira até 
2.062, evitando a falta 

de água em períodos de 
estiagem. Segundo Gar-
cia, o prazo de execução 
das obras pelo Departa-
mento de Águas e Ener-
gia Elétrica (DAEE) é de 
um ano e meio.

A novidade está es-
timada em um investi-
mento de R$15 milhões. 
“É uma promessa de 
campanha nossa. As mu-
danças climáticas são 
grandes e precisamos 

garantir que a cidade 
esteja preparada em caso 
de eventos extremos, 
como longos períodos de 
estiagem”, argumento o 
chefe do Poder Executi-
vo nogueirense.

Em comemoração ao 
“Agosto Dourado”, data 
criada em 2017 que de-
dica o mês de agosto à 
amamentação, a Prefei-

tura de Artur Nogueira 
e profissionais parceiras 
realizaram uma pro-
gramação especial. O 
evento foi destinado às 

mamães e bebês com di-
ficuldades na amamen-
tação e aconteceu neste 
domingo (7) na Réplica 
da Estação.
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Artur Nogueira sedia 
peça teatral gratuita 

sobre a importância da 
água
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Em 1 ano, Assistência 
Social triplica doações 

às famílias de Artur 
Nogueira na Campanha 

do Agasalho
As mais de 20 tonela-

das de roupas/calçados 
arrecadadas esse ano na 
Campanha do Agasalho 
auxiliaram centenas de 
famílias em vulnerabili-
dade em Artur Noguei-
ra. Ao todo foram 1.210 
núcleos familiares que 
receberam as doações. O 
montante é considerado 
o triplo do ano passado, 
haja vista que em 2021 
foram 379 famílias be-
neficiadas pelo proje-

to. O prefeito Lucas Sia 
agradece a participação 
popular. “O poder pú-
blico tem sua responsa-
bilidade em apoiar estas 
pessoas que vivem em 
vulnerabilidade, princi-
palmente nesta época do 
ano, mas claro que, com 
a união dos nogueirenses 
e a doações, consegui-
mos alcançar um maior 
contingente de famílias e 
aquecer a todos nos dias 
mais frios do ano”.

Prefeitura promove ação de 
incentivo ao aleitamento materno 

em Artur NogueiraEstudantes da Rede Mu-
nicipal de Ensino de Artur 
Nogueira assistiram ao 
espetáculo teatral “Pingo 
D’Água” nesta terça-fei-
ra (9). O teatro gratuito 
aconteceu na Réplica da 

Estação em duas sessões 
e o assunto abordado foi 
a importância da água. 
A apresentação foi uma 
parceria da Secretaria de 
Cultura do Estado de São 
Paulo, patrocinada pela 

empresa Kurita.
Débora Sacilotto, secretá-
ria de Educação do muni-
cípio, pontua que a peça 
foi vista por alunos do 1° 
ao 5° ano da EMEF Profª. 
Alcídia T. W. Matteis.
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Vôlei de Artur Nogueira 
garante 2 vitórias em

 rodada tripla
Três categorias da As-
sociação Desportiva de 
Vôlei (ADV) voltaram 
às quadras neste final 
de semana. A rodada 
tripla trouxe dois resul-
tados positivos no Cam-

peonato da Associação 
Pró Voleibol (APV) que 
aconteceu em Itobi (SP).
As primeiras a entrarem 
em quadra foram as me-
ninas que venceram a 
equipe da casa por 3 a 2. 

Logo em seguida, o time 
masculino juvenil derro-
tou os adversários pelo 
mesmo placar. Já o mas-
culino adulto quebrou 
a sequência de vitórias, 
perdendo por 3 sets a 1.
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ARTIGOs
Lei Maria da Penha faz 16 anos: Garantia de avanços 

na luta contra a violência 

4 situações para usar a imaginação como ferramenta 
de transformação

Racismo é obscenidade

A violência contra a 
mulher é um tema que 
merece atenção especial. 
Embora, lamentavel-
mente, ainda haja no Bra-
sil números negativos de 
violência contra a mulher, 
a Lei Maria da Penha (n º 
11.340 de 06 de agosto de 
2006) trouxe, indiscutivel-
mente, grandes avanços, 
como a concessão de me-
didas protetivas, a prisão 
do agressor em caso de 
descumprimento de tais 
medidas, a manutenção 
do vínculo trabalhista da 
mulher vítima de violên-
cia doméstica por até seis 
meses, quando necessário 
o seu afastamento. 

Considerada pela Or-
ganização das Nações Uni-

das (ONU) uma das cinco 
melhores leis do mundo de 
enfrentamento à violência 
contra a mulher, a Lei Ma-
ria da Penha transformou 
o tratamento jurídico: an-
tes os casos de violência 
doméstica contra a mul-
her eram considerados 
pelo direito penal como 
irrelevantes, pois se en-
quadravam como crimes 
de menor potencial de 
risco. A Lei criou mecanis-
mos para coibir a violência 
doméstica e familiar contra 
a mulher sob a forma de 
políticas públicas e atuação 
específica do Judiciário, 
com a intenção de prote-
ger e assistir às vítimas. E, 
não menos importante, a 
norma trouxe também mo-

tivação para que as mul-
heres começassem a de-
nunciar os companheiros 
agressores em razão da 
punição que passou a ser 
aplicada. O processo crimi-
nal deixou de necessitar de 
autorização da vítima para 
ser pelo Ministério Público 
e Poder Judiciário iniciado. 

O Governo de São Pau-
lo, bem comandado pelo 
governador Rodrigo Gar-
cia, por meio da Secretaria 
da Justiça e Cidadania, 
prioriza e enfrenta como 
prioridade a questão da 
violência contra a mul-
her. Em março de 2022, 
a assinatura do decreto 
nº 66.546/2022, que reg-
ulamentou a lei estadual 
nº 17.431/2021, deu às 

mulheres um importante 
instrumento de denúncia 
com apuração e punição 
administrativa em caso 
de discriminação sofrida. 
Hoje qualquer pessoa físi-
ca, empresas ou instituição 
que praticar discriminação 
à mulher será punido com 
pena de multa. 

Outras frentes de at-
uação da Secretaria da 
Justiça e Cidadania são 
o auxílio do acolhimento 
de vítimas de violência 
doméstica e a orientação 
para estimular denúncias 
contra agressores por meio 
do Centro de Referência e 
Apoio à Vítima (CRAVI) 
e do Centro de Auxílio à 
Mulher (CAM), além da 
Cartilha de combate à vi-

olência doméstica que traz 
os canais de denúncia. 

Aumentamos de 5 
para 13 o número de uni-
dades do CRAVI na capital, 
Grande São Paulo, litoral e 
interior, nos últimos dois 
anos. Lá todas as vítimas 
de acidentes e seus famili-
ares, incluindo os casos de 
violência doméstica, são 
acolhidas por psicólogos 
e advogados. Nas quatro 
unidades do CAM, na cap-
ital, são disponibilizados, 
diariamente, serviços de 
acolhimento e encaminha-
mento de mulheres para a 
rede de proteção, inclusive 
por WhatsApp. Em parce-
ria com os Centros de Inte-
gração a Cidadania (CICs), 
o atendimento à mulher 

envolve diversas institu-
ições do Estado e da socie-
dade civil com o objetivo de 
promover o fortalecimento 
da mulher, o resgate de sua 
autoestima, sua cidadania, 
a prevenção e o fim da vi-
olência doméstica. 

Em São Paulo, apesar 
dos avanços, sabemos que 
há muito o que fazer e se-
guiremos, de forma intran-
sigente, implementando 
ações educativas e pro-
gramas contra qualquer 
tipo de discriminação ou 
violência contra a mulher. 

Fernando José da Cos-
ta 

Secretário da Justiça 
e Cidadania do Estado de 
São Paulo 

Por Jay Schneider

O cérebro não recon-
hece a diferença entre o 
pensamento e a realidade. 
É por isso que a imaginação 
se torna uma ferramen-
ta poderosa para realizar 
sonhos e objetivos. Foi 
provado por meio de estu-
dos em atletas que quando 
eles faziam a prova na 
mente deles, certas áreas 
do cérebro eram ativadas 
como se estivessem de fato 
vivendo aquela experiência 
na realidade.

Quando somos cri-
ança, é comum e até espe-

rado que tenhamos mais 
imaginação. Mas, infe-
lizmente, quando cresce-
mos, isso começa parecer 
um processo infantil. Na 
minha experiência profis-
sional, o poder de imagi-
nar coisas positivas pode 
ser a resposta para uma 
vida mais colorida e com 
maiores realizações.

Quando o foco é ter 
uma vida próspera, e vi-
sualizamos o que dese-
jamos, o nosso cérebro 
vai buscar meios de fazer 
isso acontecer. Lembre-se 
sempre de que a visual-
ização precisa ser como se 

você já estivesse vivendo e 
desfrutando a vida que al-
meja e nunca como se isso 
fosse acontecer no futuro. 
Se você tivesse liberdade 
financeira agora, como 
passaria o seu tempo, com 
quem estaria? Sinta agora 
e no corpo as emoções.

Ter um relaciona-
mento feliz, independen-
temente de você estar num 
relacionamento ou não. 
Você quer alguém para 
compartilhar a sua vida, 
os seus sonhos, os seus 
momentos, você quer um 
amigo (a). Se você tivesse 
esse relacionamento agora, 

como seria?
O nosso corpo físico é 

uma manifestação de como 
nossa mente funciona. Se 
queremos um corpo mais 
magro, mais forte, mais 
saudável... é sempre na 
mente que começamos a 
mudar. Na hora da visual-
ização, veja o corpo do jeit-
inho que deseja e sinta as 
emoções quando percebe.

Saúde emocional é algo 
construído: pode e deve ser 
treinado. A imaginação us-
ada durante a visualização 
vai disparar mecanismos 
de cura e reequilíbrio.

Eu poderia trazer aqui 

inúmeros exemplos de 
como fabricamos a nos-
sa realidade com a nossa 
mente. Por exemplo, o 
nadador Michael Phelps, 
um dos maiores atletas do 
mundo, sempre fez uso das 
técnicas de visualização 
para alcançar os objetivos. 
Phelps, quando estava na 
piscina em busca de uma 
medalha, já sabia o que 
iria acontecer: ele imag-
inava as dificuldades que 
encontraria no caminho e 
superava todas elas antes 
mesmo de acontecerem. A 
mente era treinada.

A verdade é que temos 

mais poder do que imag-
inamos. E sim, podemos 
moldar a vida como son-
hamos. O que acontece 
muitas vezes é que imag-
inamos algo por um tempo 
e desistimos. É preciso 
persistência e estar atento 
aos sinais que a mente en-
viará como resposta para 
que as coisas aconteçam. 
Não espere pelo milagre, 
provoque-o!

Jay  Schneider  é 
psicóloga, escritora, coach, 
mentora e autora do livro 
“Caroline e seus Mundos”.

Paiva Netto
     
A luta contra a dis-

criminação racial sempre 
foi um ponto marcante em 
nossa palavra, durante as 
transmissões legionárias 
da Boa Vontade. Isso sus-
citou uma série de entrev-
istas por mim concedidas 
à imprensa, a exemplo da 
realizada pelo meu saudo-
so amigo Paulo Rappoccio 
Parisi (1921-2016), em 
10 de outubro de 1981. 
Naquela ocasião, ele me 
arguiu: “O senhor julga 
que o racismo já foi venci-
do em nossas fronteiras?”

Ao que respondi: Ab-
solutamente, não. O rac-
ismo continua feroz no 
Brasil, embora se apre-
sente de modo enrustido 
por aqui, se comparado ao 
regime de segregação na 
África do Sul (estávamos 
em 1981). Apesar da imen-
sa luta dos abolicionistas, 
a escravidão, sob diversos 
aspectos, não cessou. (...)

Racismo é obsceni-
dade (assim como precon-
ceitos sociais, de gênero, 
religiosos, científicos ou 
de qualquer outra espé-
cie). Vai solapando não 
somente os esforços dos 
negros, mas dos bran-
cos pobres, dos índios, 
dos imigrantes... Trata-se, 
também, de uma discrim-
inação social. A ausência 
do espírito solidário está 
minando a humanidade. É 
forçoso erradicar, de vez, o 
racismo, pois, em seu bojo, 
surgem os mais tenebro-
sos tipos de perseguição, 
que vêm dificultando o 
estabelecimento da Paz 
no planeta. Todos juntos, 
sem desânimo, temos de 
mudar esse vergonhoso 
quadro. Somos contra o 
racismo, porque lutamos, 
sobretudo, pela dignidade 

do ser humano.
     
Saída ideal para o Bra-

sil
Em O Capital de Deus, 

um de meus próximos 
lançamentos, no capítulo 
“Nações anglo-saxônicas 
e miscigenação”, relembro 
que, ao ser entrevistado 
pelo radialista Paulo Viei-
ra, no programa Jesiliel e 
os seus sucessos, na Rádio 
Estéreo Sul, de Volta Re-
donda/RJ, em 5 de abril 
de 1991, expressei ponto 
de vista que defendo desde 
a minha adolescência:

Uma saída para o 
Brasil começa pela ne-
cessidade de confiar nele 
próprio. O dia em que 
deixarmos de nos restrin-
gir ao simples status de 
copiadores e pararmos 
com essa conversa de 
que nosso país é assim 
por ser resultado de uma 
miscigenação de negros, 
europeus e índios, nos 
levantaremos do “berço 
esplêndido” e não haverá 
ninguém que nos possa 
esmorecer o ânimo.

     
Brilhante mestiçagem
Dizem por aí: “As 

nações anglo-saxônicas, 
as germânicas, as não sei 
o que são formidáveis! 
Vejam como são hoje as 
que outrora colonizaram”.

Mas acontece que, na 
época de Roma, os an-
glo-saxões eram consid-
erados inferiores, os ger-
mânicos também. A Gália, 
hoje França, era um atra-
so. E, no entanto, aqueles 
povos cresceram. Tiveram 
tempo para isso (e sou-
beram aproveitá-lo bem). 
É preciso derrubar esse 
absurdo, que até parece 
uma orquestração, que 
não se sabe de onde vem; 
ou se sabe?!... A todo mo-

mento você encontra um 
distraído proferindo essa 
enormidade, fomentando 
a derrota brasileira: “Olha, 
não tem jeito! Somos uma 
condenada etnia misci-
genada de brancos, índios 
e negros”.

Não acredito nisso e 
protesto contra essa bur-
la suicida. Aqueles que 
achavam que nas regiões 
subequatoriais não pode-
ria surgir uma civilização 
respeitável também estão 
errados, porque nossa 
pátria, apesar de todos os 
seus problemas, avança 
(ainda que muitas vezes 
não pareça), contrariando 
essa ideia.

Fato que se comprova 
no resultado de estudo 
divulgado pelo Instituto 
de Pesquisa Econômi-
ca Aplicada (Ipea), que 
aponta o fenômeno de 
“escurecimento da popu-
lação brasileira”. Em re-
portagem publicada pela 
Agência Brasil, em 20 de 
novembro de 2008, Dia 
da Consciência Negra, 
encontramos: “a pesquisa 
indica que mudanças na 
maneira de pensar das 
pessoas e não elementos 
de cunho demográfico são 
responsáveis pela quase 
totalidade da mudança. 
(...) De acordo com a pub-
licação ‘Desigualdades Ra-
ciais, Racismo e Políticas 
Públicas 120 anos após a 
Abolição’, até o início dos 
anos 1990, a população 
negra vinha aumentando 
de modo ‘relativamente 
lento e vegetativo’, por 
meio de uma taxa de fe-
cundidade um pouco mais 
alta para pretos e pardos 
além do fato de que de-
scendentes de casais de 
negros e brancos terem 
maior probabilidade de ter 
filhos pardos. Já em algum 

momento entre 1996 e 
2001 começa um processo 
de mudança na maneira 
como os brasileiros se 
veem. Durante o período, 
segundo o Ipea, as pes-
soas passam a ter menos 
vergonha de se identificar 
como negras e deixam de 
se ‘branquear’ para se le-
gitimar socialmente”.

Em entrevista ao pro-
grama Conexão Jesus — O 
Ecumenismo Divino, da 
Super Rede Boa Vontade 
de Comunicação (rádio, 
TV e internet), a profa. 
dra. Marina de Mello e 
Souza, livre-docente em 
História da África e ilus-
tre professora do Depar-
tamento de História da 
Universidade de São Paulo 
(USP), apresentou interes-
sante análise, após expla-
nar sobre a história desse 
belíssimo continente, tão 
importante ao equilíbrio 
mundial: “Meu sábio pai, 
já falecido, dizia: “No Bra-
sil, existe branco brasileiro 
e preto brasileiro”. Ou 
seja, aqui a gente não tem 
nem um branco e nem um 
preto, porque se você colo-
car um preto brasileiro do 
lado de um preto africano, 
você vai ver o quanto de 
miscigenação tem ali. En-
tão, um branco brasileiro, 
ao conhecer a história do 
continente africano, em 
vez de querer ocultar a 
sua herança africana, ele 
vai querer falar: “Opa! Eu 
também faço parte dis-
so!” O que vejo na minha 
sala de aula é uma mu-
dança cristalina no rosto 
do aluno entre o primeiro 
e o último dia de aula, 
porque a gente revela uma 
riqueza completamente 
desconhecida e, com isso, 
você abre a possibilidade 
da autoestima”.

Eis que o Brasil é 

nação de etnias mescladas, 
para cuja sobrevivência 
convém seja plenamente 
reconhecida e vivida a 
sua brilhante mestiçagem. 
Justamente porque nela 
consiste a sua força.

     
O Brasil é uma grei 

globalizante
Volvendo os olhos 

para o nosso país — con-
forme escrevi em Crônicas 
e Entrevistas (2000) —, 
repleto de descendentes de 
imigrantes e, também, de 
migrantes esperançosos 
de que finalmente sejam 
integrados no melhor do 
seu tecido social, con-
firma-se a evidência de 
que possui um dos mais 
extraordinários povos do 
orbe, e com características 
privilegiadas, em virtude 
de sua fantástica misci-
genação. Ele é uma grei... 
globalizante...

     
Mistura de etnias
O jornalista, professor, 

historiador, ensaísta e en-
genheiro fluminense Eu-
clides da Cunha (1866-
1909), notável mestiço 
brasileiro, foi grande en-
tusiasta da Amazônia e 
do Nordeste de nosso ter-
ritório. Suas descrições 
daquela sofrida região o 
consagraram com o título 
de maior escritor do seu 
tempo e estão registradas 
em sua obra-prima Os 
sertões. Nela, narra os 

horrores da Guerra de 
Canudos e consegue, com 
isso, modificar a imagem 
que o sul do país fazia da 
região e do homem ser-
tanejo. É dele a famosa 
frase: “O sertanejo é, antes 
de tudo, um forte”.

Sobre a miscigenação 
na Terra de Santa Cruz, 
ele anotou em 15 de agos-
to de 1897: “Índoles di-
versas, homens nascidos 
em climas distintos por 
muitos graus de latitude, 
contrastando nos hábi-
tos e tendências étnicas, 
variando nas aparências; 
frontes de todas as cores 
— do mestiço trigueiro ao 
caboclo acobreado e ao 
branco — aqui chegam e 
se unificam sob o influxo 
de uma aspiração única”.

Que descrição vibran-
te!

Para nós, da LBV e 
da Religião de Deus, do 
Cristo e do Espírito Santo, 
só existe uma raça, a Raça 
Universal dos Filhos de 
Deus, os Cidadãos do Es-
pírito.

E achamos que a 
obrigação de gente civili-
zada é entender-se civili-
zadamente.

     
José de Paiva Netto 

? Jornalista, radialista e 
escritor.

paivanetto@lbv.org.
br — www.boavontade.
com
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ABASTECIMENTO: O governador do Estado de São Paulo confirmou que foi realizada a homologação da licitação da nova represa no 
Córrego Boa Vista 

Energia solar ultrapassa 17 gigawatts e mais de 
R$ 90 bilhões em investimentos no Brasil

Da Redação

O Brasil ultrapassou 
uma nova marca históri-
ca, a de 17 gigawatts (GW) 
de potência instalada da 
fonte solar fotovoltaica, 
somando as usinas de 
grande porte e os siste-
mas de geração própria de 
energia elétrica em telha-
dos, fachadas e pequenos 
terrenos, o equivalente a 
8,4% da matriz elétrica do 
País.

De acordo com a en-
tidade, a fonte solar já 
trouxe ao Brasil mais de 
R$ 90,5 bilhões em novos 
investimentos, R$ 24,6 

bilhões em arrecadação 
aos cofres públicos e ger-
ou mais de 514 mil em-
pregos acumulados desde 
2012. Com isso, também 
evitou a emissão de 25,5 
milhões de toneladas de 
CO2 na geração de eletri-
cidade.

Para o CEO da AB-
SOLAR, Rodrigo Sauaia, 
o avanço da energia so-
lar no País, via grandes 
usinas e pela geração 
própria em residências, 
pequenos negócios, pro-
priedades rurais e prédios 
públicos, é fundamental 
para o desenvolvimento 
econômico, social e am-

biental do Brasil. “A fon-
te ajuda a diversificar o 
suprimento de energia 
elétrica do País, reduzin-
do a pressão sobre os re-
cursos hídricos e o risco 
de ainda mais aumentos 
na conta de luz da popu-
lação”, comenta.

“As usinas solares de 
grande porte geram elet-
ricidade a preços até dez 
vezes menores do que 
as termelétricas fósseis 
emergenciais ou a ener-
gia elétrica importada de 
países vizinhos, duas das 
principais responsáveis 
pelo aumento tarifário 
sobre os consumidores”, 

acrescenta Sauaia.
O Brasil possui aprox-

imadamente 5,3 GW de 
potência instalada em 
usinas solares de grande 
porte. Desde 2012, as 
grandes usinas solares 
já trouxeram ao Brasil 
mais de R$ 27,3 bilhões 
em novos investimentos 
e mais de 158 mil em-
pregos acumulados, além 
de proporcionarem uma 
arrecadação de R$ 8,7 bil-
hões aos cofres públicos.

No segmento de ger-
ação própria de energia, 
são mais de 11,9 GW de 
potência instalada da fon-
te solar. Isso equivale a 

mais de R$ 63 bilhões em 
investimentos, R$ 15,9 
bilhões em arrecadação 
e mais de 356 mil em-
pregos acumulados desde 
2012, espalhados pelas 
cinco regiões do Brasil. A 
tecnologia solar é utiliza-
da atualmente em 98% 
de todas as conexões de 
geração própria no País, 
liderando com folga o 
segmento.

Somadas as capaci-
dades instaladas das 
grandes usinas e da ger-
ação própria de ener-
gia, a fonte solar ocupa o 
terceiro lugar na matriz 
elétrica brasileira, à frente 

das termelétricas movidas 
a gás natural e biomassa.

Segundo Ronaldo 
Koloszuk, presidente 
do Conselho de Admin-
istração da ABSOLAR, 
além de competitiva e 
acessível, a energia solar é 
rápida de instalar e ajuda 
a aliviar o bolso dos con-
sumidores, reduzindo em 
até 90% seus gastos com 
energia elétrica. “Ener-
gia elétrica competitiva 
e limpa é fundamental 
para o País recuperar a 
sua economia e conse-
guir crescer. A fonte solar 
é parte desta importante 
solução”, conclui.

Governador volta a falar sobre construção da 
Barragem do Poquinha em Artur Nogueira

Em visita ao mu-
nicípio nogueirense na 
última sexta-feira (5), o 
governador do Estado 
de São Paulo confirmou 

que foi realizada a ho-
mologação da licitação 
da nova represa no Cór-
rego Boa Vista. Rodrigo 
Garcia atendeu ao pedi-

do do prefeito Lucas Sia 
que havia feito a solici-
tação em janeiro deste 
ano.

Popularmente conhe-
cido como Porquinha, 
o córrego receberá uma 
barragem que garan-
tirá segurança hídrica 
para Artur Nogueira até 
2.062, evitando a falta de 
água em períodos de es-
tiagem. Segundo Garcia, 
o prazo de execução das 
obras pelo Departamen-
to de Águas e Energia 
Elétrica (DAEE) é de um 
ano e meio.

A novidade está es-
timada em um inves-
timento de R$15 mil-
hões. “É uma promessa 

de campanha nossa. As 
mudanças climáticas são 
grandes e precisamos ga-
rantir que a cidade este-
ja preparada em caso de 
eventos extremos, como 
longos períodos de es-
tiagem”, argumento o 
chefe do Poder Executivo 
nogueirense.

Gabriela Montoya, 
presidente do Serviço de 
Água e Esgoto de Artur 
Noueira (Saean), expli-
ca que o pedido de ver-
ba para a construção da 
represa foi feito ao Gov-
erno do Estado de São 
Paulo, intermediado pelo 
secretário de Desenvolvi-
mento Regional Marco 
Vinholi, e atendido pelo 

então governador. 
Sia volta a agradecer. 

“O morador nogueirense 
já sofreu muito com a 
falta de água na cidade, 
principalmente em 
períodos de estiagem. A 
represa dará a segurança 
hídrica que o município 
tanto precisa, de modo 
que Artur Nogueira pos-
sa crescer e se desenvolv-
er de forma ordenada, 
sem medo de faltar água 
para a população. Agra-
decemos, mais uma vez, 
o empenho do governa-
dor Rodrigo que têm ol-
hado nossa cidade com 
tanto carinho e nos aten-
dido em muitas deman-
das”, frisou.

ABASTECIMENTO 
PARA 40 ANOS

Atualmente, Artur 
Nogueira conta com o 
abastecimento de água 
por meio da barragem 
do Cotrins, além da cap-
tação superficial em fio 
d’água do Rio Poquinha 
e poços profundos no 
município.

De acordo com a di-
retoria técnica do Saean, 
a nova represa vai ga-
rantir segurança hídrica 
em Artur Nogueira, pro-
movendo abastecimento 
necessário para o desen-
volvimento da cidade pe-
los próximos 40 anos. As 
projeções serão reavalia-
das ao longo dos anos.

De Holambra

Com o significativo 
avanço do movimento 
global sobre questões 
ambientais, sobretudo 
pelos ODSs (Objetivos 
de Desenvolvimento 
Sustentável) estabeleci-
dos pela Organização das 
Nações Unidas (ONU), a 
qualidade da água e sua 
preservação têm sido te-
mas de destaque quando 
o assunto é meio am-
biente.

Pensando nisso, a 
Águas de Holambra ini-
ciou a campanha #mi-
nhaáguabemtratada no 
município, que aborda 
temas relevantes para 
seu uso consciente.

Com atitudes simples 
no dia-a-dia, incorpora-
das à rotina de casa, já é 
possível contribuir sig-
nificativamente com a 
preservação da água.

Algumas das dicas lis-
tadas pela concessioná-

ria são:
* Reutilizar a água da 

chuva e da lavagem das 
roupas na limpeza da 
casa ou do quintal;

* Ao tomar banho, 
usar a água para se mo-
lhar e se enxaguar. Se 
ensaboar sempre com o 
chuveiro fechado;

* Verificar e corrigir 
torneiras e chuveiros go-
tejando. Assim, evitando 
o desperdício e surpre-
sas indesejadas na con-
ta;

* Verificar vazamen-
tos e corrigi-los rapida-
mente, em caso de vaso 
sanitário com água que 
não está parada.

Faça parte você tam-
bém desse movimento 
#minhaaguabemtrata-
da.

Acompanhe a Águas 
de Holambra nas redes 
sociais: Facebook www.
facebook.com/aguas-
deholambra e Instagram 
@aguasdeholambra.

Águas de Holambra traz dicas 
de uso consciente da água

TSE proíbe enquetes e sondagens a partir 
da próxima segunda, 15.

Da Redação

A realização de en-
quetes ou sondagens 
relacionadas ao proces-
so eleitoral de 2022 está 
proibida a partir da próx-
ima segunda-feira (15). 
Segundo o deputado 
Edmir Chedid (União), a 
determinação consta de 
resolução do Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE) 
e do próprio calendário 
eleitoral. “É preciso 
que todos os envolvidos 
neste processo estejam 
atentos à determinação 
do TSE”, disse.

Enquetes ou sonda-
gens são coletas de in-
formações mais simples, 

em que não é realizado 
um controle de amostras 
e nem utilizados méto-
dos técnicos para sua re-
alização. “Essa consulta 
tornou-se popular nas 
redes sociais. Não se tra-
ta de pesquisa de opin-
ião, como divulgada na 
imprensa”, comentou.

“A pesquisa eleitoral 
é realizada seguindo rig-
orosos critérios científ-
icos e metodológicos. 
Ela deve ser registrada 
na justiça eleitoral cinco 
dias antes de sua divul-
gação, observando to-
dos os requisitos legais. 
Além disso, todos os ele-
itores devem ter acesso 
garantido e facilitado 

ao conteúdo da pesqui-
sa elaborada durante o 
processo eleitoral con-
forme previsto pela leg-
islação”, afirmou.

A partir de 15 de agos-
to, caberá o exercício do 
poder de polícia contra a 
divulgação de enquetes, 
mediante a expedição de 
ordem para que sejam 
removidas, sob pena de 
crime de desobediência. 
Anteriormente, esse tipo 
de levantamento era 
punido com o pagamen-
to de multa. “O eleitor 
que identificar a veicu-
lação de materiais desta 
natureza, deve denun-
ciar”, destacou o parla-
mentar.
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Zoonoses atende em novo endereço em Artur 
Nogueira

A Secretaria de Saúde 
da Prefeitura de Artur 

Nogueira informou sobre 
a mudança de endereço da 

Zoonoses. O departamento 
passa a atender na Rua 
Laura Miranda, 571 – Jar-
dim Del Alamo, juntam-
ente com a Vigilância San-
itária e Epidemiológica.

De acordo com a 
secretária de Saúde, Ânge-
la Pulz Delgado, a decisão 
foi feita com o intuito de 
melhorar o atendimento ao 
público. “Queríamos um 
local mais amplo e onde 
pudéssemos atender com 
qualidade. Além disso, 
conseguimos unificar a 
zoonoses com a vigilância, 
o que melhora ainda mais 

a comunicação interna da 
nossa pasta”, justificou a 
responsável.

Caso a população ne-
cessite fazer contato com 
os profissionais do setor, 
o telefone continua o mes-
mo. Basta ligar 3877-1505 
para ser atendido(a).

ZOONOSES
É uma unidade de saúde 

pública tem como objetivo 
prevenir e controlar as 
zoonoses (doenças natu-
ralmente transmissíveis 
entre os animais e seres hu-
manos), doenças transmit-

idas por vetores e agravos 
produzidos por animais 
peçonhentos e controle de 
animais incômodos. 

Dentre as zoonoses de 
importância para a saúde 
pública e incidentes em 
áreas urbanas destacam-se 
a raiva, a leptospirose, a 
tuberculose, a brucelose e a 
toxoplasmose. As doenças 
transmitidas por vetores 
dependem de um animal 
invertebrado que transfere 
de forma ativa um agente 
etiológico (bactéria, vírus, 
protozoário) de um ani-
mal, inclusive o ser huma-

no para outro.
As principais doenças 

transmitidas por vetores 
são a dengue, chikungun-
ya, zika vírus, febre am-
arela, malária, leishma-
niose, doença de chagas e 
doenças transmitidas por 
carrapatos.

Entre as atividades mais 
comuns do departamento, 
pode-se listar: controle da 
Raiva, vacinação antir-
rábica de rotina em cães e 
gatos, controle de animais 
agressores, pesquisa de 
vírus rábico (exames labo-
ratoriais), etc.

NOVO ENDEREÇO: O departamento passa a atender na Rua Laura Miranda, 571 – Jardim Del Alamo, juntamente com a Vigilância Sanitária e 
Epidemiológica

Águas de Holambra inicia Programa De Olho no 
Óleo em parceria com a Secretaria de Meio Ambiente

Você sabia que o óleo 
de cozinha usado, aquele 
que sobrou de alguma 
fritura ou do preparo de 
uma receita, tem desti-
no correto? Sim, e não 
é no ralo da pia, muito 
menos no vaso sanitário. 
A importância do des-
carte correto é tema de 
frequentes campanhas 
da Águas de Holambra 
através do Programa De 
Olho no Óleo, realizado 
pela área de Responsab-
ilidade Social. A partir 
desse mês, a Águas de 
Holambra, em parceria 
com a SMA – Secretaria 
de Meio Ambiente, está 
disponibilizando coleto-
res de óleo usado para os 
interessados em aderir 
à campanha de descarte 
correto do óleo e preser-
vação do meio ambiente.

“Infelizmente ainda é 
muito comum o descarte 

de óleo usado no ralo da 
pia. Além disso, existe 
o entendimento de que, 
ao misturar o óleo com 
detergente ou água fervi-
da, a gordura é reduzida. 
Isso é um equívoco, pois 
a reação ‘desengordu-
rante é apenas aparente 
e superficial”, explica o 
analista de Responsabili-
dade Social, Gabriel Ber-
tolo. Segundo ele, os cole-
tores são preparados para 
receber o óleo usado, dis-
posto em garrafas pet. O 
analista explica ainda que 
a retirada do óleo usado 
é feita por meio de uma 
parceria entre a Águas de 
Holambra e a Secretaria 
da cidade.

Gabriel alerta tam-
bém sobre o impacto do 
descarte incorreto, tanto 
para as redes coletoras 
de esgoto, quanto para o 
meio ambiente. “O des-

carte de óleo na rede cole-
tora é uma das principais 
causas de entupimento. 
Além disso, segundo o In-
stituto Trata Brasil, cada 
litro de óleo despejado 
na natureza polui cerca 
de 20 mil litros de água. 
Por isso, a importância do 
descarte correto”.

DESTINAÇÃO
A armazenagem do 

óleo usado é de fácil aces-
so a toda população. Com 
alguns passos simples, é 
possível retirar o óleo us-
ado do destino mais co-
mum como conhecemos, 
o ralo da pia, e trazê-lo 
para um ambiente mais 
sustentável e ecológico.

Algumas dicas para o 
armazenamento:

1) Filtre o óleo. 
Após   utilizar o óleo 

para frituras, é necessário 
filtrá-lo assim que ele es-

friar, sobretudo se for em 
frituras que deixam res-
tos de comida;

2) Armazene em gar-
rafas PETs.

Após utilizar o óleo 
de fritura, resfriá-lo e fil-
trá-lo, armazene-o em 
uma garrafa PET. Essa 
atitude reduz os riscos 
de entupimento de tu-
bulações e conserva o 
óleo para que ele seja en-
caminhado para os pon-
tos de coletas e, também, 
para eventualmente ser 
utilizado nas oficinas de 
sabão ecológico promov-
idas pelo Programa De 
Olho no Óleo.

CONTATO
Ficou interessado e 

quer um coletor no seu 
condomínio ou mais in-
formações sobre o proje-
to? Entre em contato pelo 
e-mail gabriel.bertolo@

miranteppp.com.br.
Acesse também nosso 

site www.aguasdeholam-
bra.com.br e nossas redes 

sociais: Facebook www.
facebook.com/aguasde-
holambra e Instagram @
aguasdeholambra.

Promoção Social convoca beneficiários 
para atualização do CadÚnico

Proposta de revisão à Lei Orgânica é 
apresentada na Câmara Municipal de 

Holambra

O Departamento Mu-
nicipal de Promoção 
Social, por meio Centro 
de Referência da As-
sistência Social (CRAS), 
iniciou esta semana a 
atualização dos dados 
de famílias inscritas no 
Cadastro Único, usado 
como referência para a 
liberação de benefícios 
assistenciais do Governo 
Federal.

285 famílias hol-
ambrenses receberão 
ligações telefônicas ou 
mensagens por meio de 

aplicativo (WhatsApp) 
solicitando o compare-
cimento ao CRAS com 
documentos originais 
de todos que moram na 
casa, como RG, CPF, 
carteira de trabalho, ho-
lerite, título de eleitor, 
certidão de nascimento 
e /ou casamento, extra-
to de benefício (caso re-
ceba), comprovante de 
endereço e declaração 
de matrícula escolar das 
crianças. O prazo final 
para regularização é em 
outubro.

A atualização cadas-
tral é uma exigência do 
Governo Federal e tem 
como finalidades asse-
gurar a qualidade dos 
dados e garantir que as 
informações registradas 
estejam de acordo com a 
realidade das famílias. A 
revisão é necessária para 
que os inscritos sigam na 
lista de programas soci-
ais para receber o Aux-
ílio Brasil e o Benefício 
de Prestação Continua-
da (BPC), por exemplo.

“Quem deixar de 

fazer essa atualização 
de cadastro pode ter 
benefícios suspensos 
e até cancelados. Por 
isso é fundamental que 
a família compareça ao 
CRAS com os documen-
tos solicitados e na data 
agendada”, explicou a 
diretora da pasta, Vivi-
ane Furgeri.

Mais informações so-
bre a ação podem ser ob-
tidas no CRAS, que fica 
na Praça dos Pioneiros, 
no Centro. O telefone é o 
(19) 3802-1915.

Com a finalidade de 
proceder a reforma, 
atualização e modern-
ização do ordenamen-
to jurídico municipal, 
na sessão ordinária 
realizada no dia 08 de 
agosto uma importante 
propositura foi apre-
sentada na Câmara 
Municipal de Holam-
bra, o Projeto de Re-
visão à Lei Orgânica.

A Lei Orgânica é um 

conjunto de normas 
que disciplina as re-
gras de funcionamen-
to da administração 
pública e dos poderes 
municipais, sendo con-
siderada um estatuto 
constitucional. O orde-
namento define ainda, 
entre outros, diretrizes 
básicas de desenvolvi-
mento, meio ambiente, 
saúde, educação, cul-
tura, lazer, assistência 

social.
A iniciativa do pro-

jeto é da Comissão de 
Estudo e Revisão da 
Lei Orgânica do Mu-
nicípio, composta pe-
los vereadores Mauro 
Sérgio de Oliveira (Ser-
jão), Eduardo da Silva 
(Pernambuco), Fabia-
no Soares, Hermindo 
Felix, Oriovaldo Ven-
turini e Wilson Barbo-
sa (Bigode).

O Projeto segue para 
análise das Comissões 
Permanentes da Casa 
e posteriormente para 
promover a partici-
pação da população 
será realizada uma Au-
diência Pública. Após 
este trâmite a propos-
itura será submetida a 
dois turnos de votação 
com o intervalo mín-
imo de dez dias, po-
dendo ser aprovada 

pelo quórum de dois 
terços dos membros da 

Câmara. 
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ESPORTES: Equipes masculina, feminina e masculino juvenil jogaram neste final de semana em Itobi (SP)

Três categorias da As-
sociação Desportiva de 
Vôlei (ADV) voltaram 
às quadras neste final de 
semana. A rodada tripla 
trouxe dois resultados 
positivos no Campeona-
to da Associação Pró Vo-
leibol (APV) que aconte-
ceu em Itobi (SP).

As primeiras a entra-
rem em quadra foram as 

meninas que venceram 
a equipe da casa por 3 
a 2. Logo em seguida, o 
time masculino juvenil 
derrotou os adversários 
pelo mesmo placar. Já 
o masculino adulto que-
brou a sequência de vi-
tórias, perdendo por 3 
sets a 1.

O próximo confronto 
será entre o time mascu-

lino da ADV e a equipe 
do Vôlei Unifafibe Bebe-
douro. A grande disputa 
promete fortes emoções 
e acontecerá às 15h no 
Ginásio da Escola Mo-
delo em Artur Nogueira.

ADV
A entidade Associa-

ção Desportiva de Vo-
leibol (ADV) foi criada 

formalmente em 2018 
através do Projeto de 
Lei Complementar 
034/2018 na Câmara de 
Vereadores. 

Porém desde 2009, o 
grupo tem desempenha-
do um papel fundamen-
tal na vida de jovens, os 
quais têm levado o nome 
da cidade para outras 
regiões.

Vôlei de Artur Nogueira garante 2 vitórias em 
rodada tripla

De Engenheiro Coe-
lho

A Prefeitura Muni-
cipal de Engenheiro 
Coelho, através da Se-

cretaria Municipal de 
Esporte e Lazer, abre 
as inscrições para a es-
colinha de vôlei, que 
acontece no Ginásio 
Municipal Poliesporti-

vo Gov. Mário Covas.
Para participar, bas-

ta ter entre 12 e 17 anos 
e fazer a inscrição a 
partir de segunda-feira 
(8), na sede da secreta-

ria de esporte, no giná-
sio municipal, levando 
uma cópia do RG. Um 
responsável pela crian-
ça deve acompanhar, 
para assinar a matrícu-

la.
As aulas acontecem 

as terças e quintas-fei-
ras, no período da ma-
nhã, das 8h30 às 10h30 
e a tarde, das 13h30 às 

15h30.
A previsão da secre-

taria de esporte é que as 
atividades da escolinha 
de vôlei tenham início 
no dia 15 de agosto.

Prefeitura inicia inscrições para 
escolinha de vôlei

Na manhã do último 
domingo, 7, ocorreu a 
terceira rodada da 1ª 
Copa CBE de basquete 
Masculino de Santo An-
tônio de Posse, com a 
realização de três jogos. 
A equipe do Red Bears, 
representante de San-
to Antônio de Posse na 
competição, venceu sua 
primeira partida ao der-
rotar os Coyotes de Rio 
Claro, pelo placar de 71 

a 69. Mais tarde, o Bla-
ck Panthers também de 
Rio Claro, levou a me-
lhor sobre o Ball Black 
Horses, de Holambra, 
ao vencer por 64 a 61. 
Fechando a rodada, o 
São João Basquete der-
rotou o Cerâmica Clube 
Mogi Guaçu por 74 a 46.

A próxima roda-
da da 1ª Copa CBE de 
Basquete Masculino de 
Santo Antônio de Posse, 

acontece no domingo, 
dia 21 de agosto, a par-
tir das 8h30. Todos os 
jogos são realizados no 
Ginásio de Esportes da 
EMEF Augusto Coelho.

Participam da com-
petição 10 times da re-
gião, divididos em dois 
grupos, são eles: Red 
Bears, Esporte Clube 
Santa Sofia, Coyotes, 
Cerâmica Clube, Time 
São João Basquete, 

Conchal Rivers, Ho-
lambra Ball Black Hor-
ses, Iracemápolis, Mogi 
Guaçu-SEL e Black 
Panthers.

O campeonato é uma 
iniciativa da Prefeitu-
ra Municipal de Santo 
Antônio de Posse, por 
meio da Secretaria de 
Desenvolvimento So-
cial, Departamento de 
Esportes e Lazer e da 
CBE.

Red Bears vence Coyotes de Rio Claro na 
3ª rodada da 1ª Copa CBE de Basquete 
Masculino de Santo Antônio de Posse

Rede balança sete vezes em goleada pela 
4ª rodada do Amadorzão

33 bolas na rede. Sete 
delas do Imigrantes, 
contra o Galunáticos, na 
maior goleada da com-

petição até aqui: 7 a 0. A 
4ª rodada do Campeona-
to de Futebol Amador de 
Holambra, que ocorreu 

entre quarta-feira e do-
mingo, dias 3 a 7 de agos-
to, mobilizou as arenas 
esportivas da cidade. Esta 
semana a competição in-
gressa em nova etapa de 
jogos. O primeiro, entre 
Imigrantes e Tamo Jun-
to, acontece no Estádio 
Municipal, na quinta-fei-
ra, dia 11, às 19h15. A en-
trada para torcedores é 
gratuita.

Dezoito equipes dis-
putam o título do torneio. 
A final está prevista para 
acontecer no dia 10 de 
dezembro. Os times 

campeão e vice-campeão, 
o artilheiro do torneio e 
o goleiro menos vazado 
da competição receberão 
troféus e medalhas.

Confira os resultados 
da 4ª rodada:

Brasiliense 1 x 3 CRB
Grêmio Holambra 3 x 

0 Internacional
Vila Nova 2 x 2 Figue-

irense
Imigrantes 7 x 0 Ga-

lunáticos
Joinville 1 x 1 Resenha
Jack Flores 1 x 0 Los 

Hermanos

Tamo Junto 3 x 0 
Galáticos

Bar Sem Lona 5 x 1 
Real Conquista

Nacional 1 x 2 Tokka 
Natural

Confira a tabela de jo-
gos da 5ª rodada:

Quinta-feira, 11 de 
agosto, 19h15: Imigrantes 
x Tamo Junto (Estádio 
Municipal)

Quinta-feira, 11 de 
agosto, 20h45: Interna-
cional x Bar Sem Lona 
(Estádio Municipal)

Sexta-feira, 12 de agos-

to, 19h: Tokka Natural x 
Grêmio Holambra(Está-
dio Municipal)

Sexta-Feira, 12 de 
agosto, 20h45: Los Her-
manos x Nacional (Está-
dio Municipal)

Sábado, 13 de agos-
to, 15h: Real Conquista x 
Galunaticos (Estádio Mu-
nicipal)

Sábado, 13 de agosto, 
16h40: Resenha x Jack 
Flores (Estádio Munici-
pal)

Sábado, 13 de agosto, 
18h30: CRB x Joinville 
(Estádio Municipal)

Diante do Ginásio 
Municipal de Espor-
tes lotado, a equipe de 
Santo Antônio de Posse 
conquistou o ouro iné-
dito ao vencer nos pê-
naltis o A.D. Aliança. A 
partida ficou empatada 

no tempo normal com 
o placar de 4 a 4, mas 
nos pênaltis, a equipe 
da casa levou a melhor 
por 3 a 2. Já o 22º Cam-
peonato Municipal de 
Futsal Masculino mais 
uma vez ficou com o 

Furacão Baiano, após 
golear o Bang Bang por 
10 a 1.

Apesar da derrota, o 
A.D. Aliança teve a de-
fesa menos vazada da 
competição, além da 
artilharia com 11 gols 

marcados pela atle-
ta Luana. O time mais 
disciplinado ficou com 
Pedreira. No mascu-
lino, Wesley do Bang 
Bang foi o grande arti-
lheiro com incríveis 22 
gols. O Nacional ficou 

com a defesa menos va-
zada e o São José foi a 
equipe mais disciplina-
da do campeonato.

Matéria e Foto: An-
derson Oliveira

MTB: 0092086/SP

Santo Antônio de Posse conquista 
ouro inédito no Regional de Futsal 

Feminino; Furacão Baiano mais uma 
vez é campeão do Futsal Masculino
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SOLIDARIEDADE: O montante é considerado o triplo do ano passado, haja vista que em 2021 foram 379 famílias beneficiadas pelo pro-
jeto 

De Mogi Mirim

A Prefeitura de Mogi 
Mirim, por meio do Fun-
do Social, encerrou no 

último domingo (31), a 
Campanha do Agasalho 
2022, em parceria com a 
EPTV e o Fundo Social do 
Estado de São Paulo.

Desde 25 de abril, 
quando a campanha foi 
iniciada, o Fundo Social 
disponibilizou caixas de 
arrecadação em mais de 
15 pontos espalhados pela 
cidade. A coleta de roupas 
e agasalhos femininos, 
masculinos, infantis, cal-
çados e cobertores, den-
tre outros (novos e semi-
-novos), passou a ocorrer 
periodicamente e o resul-
tado foi além do que se es-
perava.

No total, o Fundo Social 
de Mogi Mirim arrecadou 
– por meio de doações – 
8.046 peças de vestuário 
e 467 cobertores. Destes 
467 cobertores, 300 eram 

novos, enviados exclusiva-
mente pelo Fundo Social 
do Estado.

Boa parte da arreca-
dação já foi distribuída às 
famílias mais carentes do 
município, por meio dos 
Cras (Centro de Referên-
cia da Assistência Social) e 
Creas (Centro de Referên-
cia Especializado de Assis-
tência Social), e também 
nas ações do Varal Soli-
dário, realizadas em Mar-
tim Francisco, Horto de 
Vergel e na sede do Fundo 
Social ao longo do mês de 
junho. Moradores de rua 
também receberam, atra-
vés do SOS Cristão, kits 
completos com mochila, 

bonés, meias e cobertores.
“O resultado foi extra-

ordinário. Conseguimos 
aumentar a arrecadação 
de roupas e cobertores, 
distribuir rapidamente 
a maioria e, assim, aju-
dar a população que mais 
precisa”, comentou Lúcia 
Guerreiro, responsável 
pelo desenvolvimento da 
Campanha do Agasalho 
2002, em Mogi Mirim.

A Campanha do Aga-
salho 2022 contou com a 
parceria das secretarias 
municipais de Educação, 
Suprimentos e Qualida-
de e Agricultura, além de 
grupos voluntários, asso-
ciações e empresas priva-

das.
Foram parceiros do 

Fundo Social nesta cor-
rente do bem: Spasso 
Sabores, Supermercado 
Ponto Novo, Associação 
Comercial e Industrial de 
Mogi Mirim, Grupo de 
Escoteiros Valentino Ba-
lestro, Grupo de Escotei-
ros Encanto das Matas, 
Drogaria Danielle, Escola 
Sapequinha & Sei, Super-
mercado Lavapés, Super-
mercado Good Bom, De-
legacia de Polícia de Mogi 
Mirim, Armazém Agro-
verde, Sabó, Faculdade 
Santa  Lúcia, Condomínio 
Portal do Lago, Milfarma 
e Eaton.

De Pedreira

Contando com a parti-
cipação de 15 médicos do 
Hospital de Clínicas (HC) 
da UNICAMP, teve início 
no sábado, 30 de julho, o 
“Mutirão de Cirurgias”, 
visando zerar a fila de 
operações da Região de 
Campinas. Os trabalhos 
estão sendo desenvolvidos 
no Hospital Humberto 
Piva, em Pedreira, reu-
nindo pacientes de outras 
quatro cidades.  Além de 
Pedreira, integram o Pro-
grama, Artur Nogueira, 
Holambra, Lindóia e San-
to Antônio de Posse. De 

acordo com a secretária 
municipal de Saúde Ana 
Lúcia Nieri Goulart, serão 
160 cirurgias de Vesícula, 
Hérnia e Hemorroidecto-
mia, que estavam repre-
sadas. “No último sábado, 
os pacientes estiveram 
na UNICAMP realizando 
exames pré-operatórios, 
como Raio-X e Coleta de 
Sangue para depois pode-
rem passar pela cirurgia”, 
destacou a Secretária de 
Saúde.

Em quatro finais de 
semana, a previsão é li-
quidar as 160 cirurgias, a 
partir de 6 de agosto. Na 
sequência, a equipe do HC 
vai para outras organiza-

ções. Pedreira é a primeira 
Cidade a receber o mo-
vimento. “Está havendo 
uma parceria muito gran-
de do Estado e da DRS. A 
gente está sendo um faci-
litador”, completou a Se-
cretária de Saúde. A meta 
divulgada pela Secretaria 
de Estado da Saúde é li-
quidar toda a fila até dia 
31 de outubro.

Segundo Fernanda 
Vasconcelos, diretora do 
DRS-7, foram realizadas 
várias visitas em Pedreira, 
para a verificação de salas 
e equipamentos visando 
viabilizar o Mutirão. A di-
retora e a superintendente 
do HC fizeram as análises 

necessárias presencial-
mente. “Pedreira se con-
solida como um serviço 
hospitalar importante 
na sua Microrregião. Fez 
adequações no Centro Ci-
rúrgico, tinham duas Sa-
las Cirúrgicas e propuse-
ram o aproveitamento de 
uma Terceira Sala, que foi 
preparada e ficou disponí-
vel”.

Também nas cida-
des atreladas à Pedreira, 
foram identificados 90 
pacientes que estão à es-
pera de cirurgia de vari-
zes. Elaine explicou que, 
nesses casos, os procedi-
mentos deverão ser feitos 
no próprio HC, em esque-

ma de Mutirão Noturno e 
aos sábados. A data para 

essas cirurgias ainda não 
foi definida.

Em visita a Jaguariúna 
na manhã desta sexta-fei-
ra (12), o governador Ro-
drigo Garcia participou 
de reunião do Conselho 
de Desenvolvimento da 
Região Metropolitana de 
Campinas (RMC) e do 
lançamento da platafor-
ma de projetos Infrate-
ch – Gestão Pública In-
teligente, pelo Instituto 
Movimento Cidades In-
teligentes, realizados na 
Motorola. 

Já na sede da empresa, 
Garcia foi recebido pelo 
prefeito de Jaguariúna e 
presidente do Conselho 
da RMC, Gustavo Reis, 
e pelos presidentes da 

Motorola do Brasil, José 
Cardoso, e da Lenovo, Ri-
cardo Bloj, por volta das 
8h. 

O primeiro compro-
misso na visita foi a en-
trega do Título de Cida-
dão Jaguariunense ao 
governador, que contou 
com as presenças do pre-
sidente da Câmara de Ja-
guariúna, Afonso Lopes 
da Silva, e os também 
vereadores Walter Toz-
zi – autor do projeto que 
concedeu o Título a Ro-
drigo Garcia –, Cristiano 
Cecon, Willian Morri-
nho, Ton Proêncio, José 
Muniz e Romilson Silva, 
além da vice-prefeita Rita 

Bergamasco.
“Nunca nossa cidade 

recebeu tantos recursos 
do Governo do Estado e 
teve tanta atenção no Pa-
lácio dos Bandeirantes. 
Nos últimos anos, o Go-
verno do Estado liberou 
mais de R$ 30 milhões 
em recursos para Jagua-
riúna”, disse Gustavo 
Reis.

“Já recebi muitos títu-
los, mas é o primeiro que 
recebo dentro de uma 
fábrica. Por isso, que-
ro agradecer muito esse 
carinho de vocês. Para 
mim, tem um significado 
muito especial receber 
esse título em Jaguari-

úna, uma cidade que eu 
admiro e acompanho o 
desenvolvimento”, disse 
o governador.  

Na sequência, Rodrigo 
Garcia participou da reu-
nião ordinária do Conse-
lho de Desenvolvimento 
da RMC e do lançamento 
da plataforma Infratech 
– Gestão Pública Inteli-
gente, que visa o desen-
volvimento regionalizado 
de cidades inteligentes 
com foco em inovação, 
economia, eficiência e 
transparência.

“É um orgulho para 
Jaguariúna poder rece-
ber a visita de um gover-
nador que tem feito um 

grande trabalho e que 
tem um olhar de atenção 
aos municípios, dentro 
de uma das maiores e 
mais tecnológicas empre-
sas do Brasil e do mundo, 
que gera empregos e ren-
da em nossa cidade”, co-
mentou Gustavo Reis. 

O evento contou com a 
presença de mais de 40 de 
prefeitos, representantes 
das empresas Motorola 
e Lenovo, empresários e 
outros convidados. O de-
putado federal Geninho 
Zuliani e o secretário es-
tadual de Habitação, Flá-
vio Amary, também esti-
veram presentes. 

INFRATECH
Segundo Luigi Longo, 

presidente do Instituto 
Movimento Cidades In-
teligentes, o objetivo do 
Infratech é sensibilizar 
os agentes públicos para 
o entendimento dos be-
nefícios que o gerencia-
mento de dados pode 
trazer aos municípios e o 
impacto evolutivo que a 
tecnologia pode oferecer. 
“Essa iniciativa preten-
de auxiliar prefeituras, 
aglomerações urbanas, 
regiões metropolitanas 
e consórcios a solucio-
narem suas prioridades, 
sempre de forma idônea 
e transparente”, afirma.

Mogi Mirim encerra campanha do agasalho com 
arrecadação recorde: mais de 8 mil peças de roupas e 

quase 500 cobertores

Pedreira inicia “Mutirão de Cirurgias de Vesícula, Hérnia 
e Hemorroidectomia” no Hospital Humberto Piva

Em Jaguariúna, Rodrigo Garcia recebe título de cidadão, 
participa de reunião da RMC e lança plataforma Infratech 

As mais de 20 tonela-
das de roupas/calçados 
arrecadadas esse ano na 
Campanha do Agasalho 
auxiliaram centenas de 
famílias em vulnerabilida-
de em Artur Nogueira. Ao 
todo foram 1.210 núcleos 
familiares que receberam 
as doações. O montante 
é considerado o triplo do 
ano passado, haja vista 
que em 2021 foram 379 
famílias beneficiadas pelo 
projeto.

O prefeito Lucas Sia 
agradece a participação 
popular. “O poder público 

tem sua responsabilidade 
em apoiar estas pessoas 
que vivem em vulnera-
bilidade, principalmente 
nesta época do ano, mas 
claro que, com a união dos 
nogueirenses e a doações, 
conseguimos alcançar um 
maior contingente de fa-
mílias e aquecer a todos 
nos dias mais frios do 
ano”, disse. 

As doações advêm da 
Campanha “Aqueça Seu 
Irmão”, do Liberdade Mo-
toclube e Motociclistas da 
cidade; além da quantida-
de arrecadada no Dia D 

em parceria com a EPTV e 
a Fábrica Jovem. Há ainda 
itens cujas doações parti-
ram de instituições, igre-
jas, escolas, empresários e 
moradores nogueirenses. 

O secretário do depar-
tamento social, Amarildo 
Boer, comemora. “É bom 
bater recordes, principal-
mente se é em benefício 
à população. Só temos a 
crescer quando a popula-
ção se envolve conosco em 
favor das causas sociais. 
Muito feliz pela adesão dos 
nogueirenses e por conse-
guirmos ajudar o triplo de 

pessoas em comparação 
ao ano passado”, exclama.

QUER AJUDA?
Os interessados em re-

ceber as roupas e calçados 
ainda podem comparecer 
no Fundo Social de Soli-
dariedade, localizado na 
Rua Nossa Senhora das 
Dores, nº325, Centro, das 
09h às 16h. De acordo 
com a Assistência Social, 
não é necessário cadastro 
prévio, e os agasalhos são 
destinados especialmente 
às famílias em vulnerabi-
lidade.

Em 1 ano, Assistência Social triplica doações às 
famílias de Artur Nogueira na Campanha do Agasalho
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Prefeitura promove ação de incentivo ao aleitamento 
materno em Artur Nogueira

AGOSTO DOURADO: Parceria público-privada debate acerca da importância da amamentação para saúde da criança na primeira infân-
cia, e fortalecimento do vínculo entre mãe e filho

Em comemoração ao 
“Agosto Dourado”, data 
criada em 2017 que de-
dica o mês de agosto à 
amamentação, a Prefei-
tura de Artur Nogueira 
e profissionais parceiras 

realizaram uma pro-
gramação especial. O 
evento foi destinado às 
mamães e bebês com di-
ficuldades na amamen-
tação e aconteceu neste 
domingo (7) na Réplica 

da Estação.
De acordo com a Se-

cretaria de Saúde, os 
moradores puderam ser 
atendidos por profissio-
nais da área da saúde. 
“Entre os assuntos tra-
tados, abordamos sobre 
situações muitas vezes 
comuns como dor, fissu-
ra, uso de complemen-
to, baixo ganho de peso, 
etc. Uma ação de extre-
ma importância para 
incentivarmos ao aleita-
mento materno em nos-
so município”, explicou 
a secretária Angela Pulz 
Delgado.

Algumas mães e be-
bês passaram por uma 
consultoria de ama-
mentação com a doula 
Regiane Prado, a qual 

tirou as principais dú-
vidas e orientou sobre a 
posição e a pega correta. 
Além disso, os pequenos 
passam por uma avalia-
ção pela fonoaudiólo-
ga Mayara Toffoli para 
identificar possíveis 
disfunções orais e pela 
fisioterapeuta e osteo-
pata pediátrica Ariele 
Gaspareti Nogueira, que 
também avaliou e tra-
tou possíveis causas que 
comprometem a ama-
mentação.

PALESTRA E ‘HORA 
DO MAMAÇO’

Já na parte da tarde, a 
programação foi dedica-
da apenas às gestantes. 
Elas tiveram acesso a 
informações através da 

palestra “Como devo me 
preparar para amamen-
tação?”, ministrada pela 
consultora de amamen-
tação Regiane Prado.

Na sequência, acon-
teceu a “Hora do Mama-
ço”, destinada a todas as 
mães que amamentam 
seus bebês. “A hora do 
mamaço acontece em 
todo país e, no nosso 
município, não foi dife-
rente. É um momento 
onde todas as mães e 
seus bebês se reúnem em 
um local e horário espe-
cífico para amamentar 
simultaneamente, em 
um ato de promover a 
amamentação”, defende 
a doula Regiane.

AGOSTO DOURADO

O Agosto Dourado 
é um mês dedicado à 
amamentação. A data é 
destinada a quase toda 
a população já que a 
maioria das pessoas teve 
o leite materno como 
primeiro alimento. Em 
2017, o Congresso Na-
cional Brasileiro insti-
tuiu, por meio da lei nú-
mero 13.435, o Mês do 
Aleitamento Materno: 
o “Agosto Dourado”. A 
partir disso, no oitavo 
mês do ano é eviden-
ciada a importância de 
amamentar os bebês.

O dourado faz alusão 
à definição da Organi-
zação Mundial da Saúde 
(OMS) para o leite ma-
terno: alimento de ouro 
para a saúde dos bebês.

O mês de agosto é mar-
cado, entre outras ações, 
pela campanha Agosto 
Dourado, de luta pelo in-
centivo à amamentação – 
a cor está relacionada ao 
padrão ouro de qualidade 
do leite materno. Nes-
te período, a Prefeitura 
de Holambra irá realizar 
rodas de conversa sobre 
o tema em todas as uni-

dades básicas de saúde. 
A atividade é gratuita e 
direcionada a gestantes e 
puérperas da cidade.

As ações ocorrerão no 
dia 11, às 8h, na unidade 
do Fundão, e às 15h no 
Imigrantes. No PSF San-
ta Margarida a iniciativa 
acontecerá em 12 de agos-
to, às 8h30. Já no Palmei-
ras, no dia 18, às 10h. Os 

encontros serão condu-
zidos por enfermeiros, 
médicos e nutricionistas e 
serão abordados assuntos 
como técnicas de ama-
mentação, alimentação 
da mãe, além de doação e 
armazenamento de leite.

“As rodas de conversa 
serão marcadas por mui-
to aprendizado com os 
profissionais e troca de 

experiências entre as mu-
lheres”, explicou o diretor 
municipal de Saúde, Val-
mir Marcelo Iglecias. “Fa-
zemos um convite para 
que todas participem. A 
amamentação é impor-
tantíssima para a saúde 
dos bebês e das mamães”.

De acordo com a Orga-

nização Mundial de Saú-
de (OMS), o aleitamento 
materno reduz em 13% a 
mortalidade infantil até 
os 5 anos. Cada mês de 
amamentação está asso-
ciado à queda de 4% no 
risco de desenvolvimento 
de excesso de peso e que-
da da chance de desen-

volvimento de alergias 
e infecções. Além disso, 
ajuda a diminuir o risco 
de desenvolver alguns 
tipos de câncer, como o 
de mama, ovário e úte-
ro. Além das questões de 
saúde, o aleitamento for-
talece o vínculo afetivo 
entre mãe e filho.

Holambra terá Rodas de Conversa sobre importância 
da amamentação

Holambra terá Rodas de 
Conversa sobre importância 

da amamentação

De Artur Nogueira

A Prefeitura de Ar-
tur Nogueira, através 
da Secretaria de Saúde, 
inicia nesta segun-
da-feira (8) a campanha 
de vacinação contra a 
poliomielite e multi-
vacinação. Os imuni-
zantes serão aplicados 
em seis Unidades Bási-
cas de Saúde (UBSs) do 
município e tem por ob-
jetivo atualizar a Cad-
erneta de Vacinação de 
crianças e adolescentes 
nogueirenses.

De acordo com o de-
partamento, os mora-
dores podem procurar 
os postos do Blumenau, 
São Vicente, Bom Jar-
dim, Jardim do Lago, 
Sacilotto e Coração Cri-
ança conforme horário 
de funcionamento de 

cada unidade. A vaci-
nação contra a pólio, 
também conhecida 
como paralisia infantil, 
é para crianças de 1 ano 
a menores de 5 anos. 
Já a multivacinação, é 
para crianças e adoles-
centes menores de 15 
anos (14 anos 11 meses 
e 29 dias).

A campanha se es-
tende de 8 de agos-
to até 9 de setembro 
e abrange todo o ter-
ritório nacional. “É im-
portante que os pais e 
mães levem seus filhos 
para as UBSs portan-
do a caderneta de vaci-
nação. Nossos técnicos 
irão avaliar as doses 
que faltam ser aplica-
das para que o esquema 
vacinal seja completa-
do”, diz a secretária de 
Saúde, Ângela Pulz Del-

gado.
VACINAS DIS-

PONÍVEIS
As vacinas dis-

poníveis na campanha 
são Hepatite A e B, 
Penta (DTP/Hib/Hep 
B), Pneumocócica 10 
valente, VIP (Vacina 
Inativada Poliomielite), 
VRH (Vacina Rotavírus 
Humano), Meningo-
cócica C (conjugada), 
VOP (Vacina Oral Po-
liomielite), Febre am-
arela, Tríplice viral 
(Sarampo, Rubéola, 
Caxumba), Tetraviral 
(Sarampo, Rubéola, 
Caxumba, Varicela), 
DTP (tríplice bacteri-
ana), Varicela e HPV 
quadrivalente (Papi-
lomavírus Humano), 
Difteria e Tétano (dT) e 
Difteria, Tétano e Per-
tussis acelular (dTpa).
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EDUCAÇÃO: Alunos da EMEF Profª Alcídia T. W. Matteis assistiram ao espetáculo “Pingo D’Água” na Réplica da Estação

Prefeitura abre inscrições para 
oficinas de qualificação em 

informática
De Engenheiro Coel-

ho

A Prefeitura Munici-
pal de Engenheiro Coel-
ho abriu as inscrições 
para as oficinas de qual-
ificação em informática, 
promovidas no Centro 
de Referência da As-

sistência Social (CRAS).
As oficinas são gra-

tuitas e para participar, 
basta ter cadastro no 
Cadastro Único, com 
número de NIS.

CURSO DE IN-
FORMÁTICA (Inclusão 
Digital)

As vagas são volta-
das para jovens entre 15 
e 17 anos e para idosos, 
maiores de 60 anos.

Para participar, bas-
tar se inscrever direta-
mente no CRAS, entre 
os dias 15 e 26 de agosto, 
das 8h30 às 11h30 e das 
13h às 16h. As aulas têm 

previsão de início no fim 
do mês, no dia 29 de 
agosto.

O CRAS fica na rua 
Benedita Neves de Ol-
iveira, 441 – Jd Eldo-
rado I. Para mais infor-
mações, basta entrar em 
contato através do tele-
fone 19 3857-9427.

Estudantes da Rede 
Municipal de Ensino de 
Artur Nogueira assisti-
ram ao espetáculo tea-
tral “Pingo D’Água” nesta 
terça-feira (9). O teatro 
gratuito aconteceu na Ré-
plica da Estação em duas 
sessões e o assunto abor-
dado foi a importância da 

água. A apresentação foi 
uma parceria da Secreta-
ria de Cultura do Estado 
de São Paulo, patrocinada 
pela empresa Kurita.

Débora Sacilotto, se-
cretária de Educação do 
município, pontua que a 
peça foi vista por alunos 
do 1° ao 5° ano da EMEF 

Profª. Alcídia T. W. Mat-
teis. “Essa é uma forma 
lúdica de apresentarmos 
aos nossos pequenos as-
suntos tão complexos. 
Elas amaram! E nós, 
como educadores, fica-
mos imensamente gratos 
por termos parceiros que 
se preocupam tanto com 

o aprendizado e futuro 
dessas crianças”, afirmou.

Com a história de uma 
gota de água chamada 
Pingo, que precisará en-
frentar Madame Polú e 
seu mordomo Sr. Sujeiri-
nha para salvar as águas 
de um rio junto com a 
vida da floresta que o cer-
ca, a peça traz para o uni-
verso infantil um assunto 
atual e de extrema impor-
tância em nosso cotidia-
no: a preservação e o uso 
responsável da água.

De uma forma poé-
tica e muito divertida, o 
espetáculo explica para 
as crianças como a água, 
este recurso natural tão 
precioso e indispensável 
à vida no planeta Terra, 
possui um enorme valor 
econômico, ambiental e 
social, fundamental à so-
brevivência humana e dos 
ecossistemas do planeta.

PARCERIA
O projeto é patrocina-

do pela Kurita, empresa 
presente em diversas re-
giões do Brasil, que atua 
com soluções inovadoras, 
unindo tecnologia, expe-
riência e responsabilida-
de com o meio ambiente, 
por isso apoia ações como 
essa.

“As nossas soluções vi-
sam a economia de recur-
sos, a preservação dos ati-
vos e o compromisso com 
os ecossistemas de forma 
sustentável, com os mais 
altos níveis de segurança 

e governança corporati-
va. Aliado a isso, a Kuri-
ta atua apoiando ações 
que promovem impactos 
positivos na sociedade e 
inspiram transformações 
necessárias para a preser-
vação do meio ambiente”, 
comenta a empresa.

A peça, com um lin-
guajar simples e lúdico, 
traz um tema atual e de 
extrema importância em 
nosso cotidiano: a preser-
vação e uso responsável 
da água.

Artur Nogueira sedia peça teatral gratuita sobre a 
importância da água


